

le visage de Jésus intrigue ...



dimanche 27 août 2017 21ème dimanche du Temps de l'Eglise

Voici que Jésus pose bien des questions : « Pour les gens qui suis-je ? Pour qui on me prend ? et vous qu'en dites vous ? »

Chaque fois les réponses fusent de toutes parts !

Faut dire que le visage de Jésus intrigue, inspire aussi bien confiance qu'admiration qu'interrogation...

N'est-il pas le fils de Marie, un de chez nous, qui est-il pour que le vent lui obéisse, pour repousser les démons, pour guérir, pardonner et parler ainsi. Cela rend hystériques ses détracteurs !

Ce jour on pourrait croire, qu'au hasard des aller et venue de la communauté apostolique, on s'est arrêté au bord de la route pour une pause discutant à bâton rompu ! Pas si sûr que cela.

Si je lève les yeux je vois un panneau : "Césarée de Philippe" même pas un village, se serait aujourd'hui une réserve naturelle ! Je vois aussi une flèche qui pointe vers le sud "Mer de Galilée, 40km » Nous voici donc dans un lieu qui a une histoire. C'est ici l'une des sources du Jourdain ! Oui la question sur l'identité de Jésus est posée à un lieu source ! De quoi nous faire réfléchir ! Cette source où l'eau est abondante, rend l'endroit fertile et attire bien des divinités : dans le 1^{er} testament « Baal Gad » montagne où Gad était adoré (Josué XI, 17) idole de la fortune ou de l'armée. Puis les grecs y placèrent leur dieu Pan « tout » (en grec) il est présenté comme le dieu de la foule, et notamment il avait la faculté de rendre la foule hystérique, de faire de faire perdre son humanité à l'individu pris de « panique »

Ce jour la question : « Le Fils de l'homme, qui est-il d'après ce que disent les hommes ? » se pose dans cet environnement religieux, hautement chargé, qui manifestement interroge nos apparténances ; « suis-je à Christ ou à telle ou telle idoles, argent, force, pouvoirs qui tourmentent ma vie et me font devenir agité ? »

« Qui suis-je aux yeux des hommes ? » « Qui suis-je pour vous ? » Deux questions, et nous nous intéressons surtout à la réponse de Pierre ! On l'aime bien Pierre !

Pourtant la première question ne fait que préparer la seconde plus vive et décisive, car elle nous concerne et appelle notre propre réponse... Aussi arrêtons-nous quelques instants sur la réponse à la première question

« Qui suis-je aux yeux des hommes ? » comme un micro trottoir trop bien fait !

- Pour les uns Elie, en tête du top 50... il est le plus populaire des prophètes!
- Pour d'autres Jérémie: l'un des plus grands prophètes ... prophète pour temps de crise !
- Pour d'autres encore Jean Baptiste le porte parole des prophètes ... il succède à tous les autres et précède Jésus et tous les autres Jean Baptiste, le 'dernier des prophètes, le relayeur immédiat !
... Trois hommes qui ont de l'envergure, et qui ont en commun d'être dans le temps:
du passé admirable, du présent populaires, de la promesse prophétique...

Voilà où les hommes trament leur avenir.

Ils savent, s'ils le veulent, garder du passé l'essence, la sève, la manière, la vitalité et non seulement les fruits !

Demain peut donc s'écrire autrement qu'hier car la vie n'est pas survie et ne consiste pas à faire des dépôts successifs destiné à être protégés et reproduits ?

L'habitude ne suffit pas et la répétition aussi fidèle soit-elle ne satisfait pas Jésus.

Pire elle est fidéisme, répétition quasi mécanique des formules de foi... elle empêche donc la foi.

Elle est ruine et porte la mort.

Jésus s'adresse alors à ses disciples : et pour vous qui suis-je ? »

La réponse de Pierre est au présent, sous le feu de l'Esprit sa réponse est fulgurante et lumineuse, pleine de confiance elle engage l'avenir.

Pourtant la question de Jésus n'est pas tournée vers des purs ou des parfaits.

Mais vers Thomas qui doute, vers Judas le tourmenté, vers Jacques et Jean les bouillonnants fils de Zébédée, les fils du tonnerre, vers Pierre le fougueux, qui renie ...

Le Christ aujourd'hui est de la trempe des prophètes : Insaisissable, il questionne et dérange...

Tout le contraire d'une image figée d'un crucifix fixé au mur ou balloté autour du cou.

Il est Chemin et non gardien de sanctuaires et nous jette sur les chemins :

Ceux du Calvaire où malgré la mort l'Amour extrême redonne vie !

Ceux d'Emmaüs où malgré la fatigue la reconnaissance remet en route.

Ceux de Damas où malgré la cécité la conversion remet debout.

Oui le Christ nous redit aujourd'hui avec insistance : « pour qui vous me prenez ? »

La question reste incisive, directe... elle appelle une réponse personnelle... Amen

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU

Mt 16 , 13-20

Jésus était venu dans la région de Césarée-de-Philippe,
et il demandait à ses disciples :

« Le Fils de l'homme, qui est-il d'après ce que disent les hommes ? »

Ils répondirent : « Pour les uns, il est Jean baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres encore, Jérémie ou l'un des prophètes. »

Jésus leur dit : « Et vous, que ditent-vous ? Pour vous qui suis -je ? »

Prenant la parole, Simon-Pierre déclara :

« Tu es le Messie, le Fils de Dieu vivant!

Prenant la parole à son tour Jésus lui déclara :

« Heureux es-tu Simon fils de Jonas : ce n'est pas la chair et le sang qui ton révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et moi, je te déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église ; et la puissance et la Mort ne l'emportera pas sur elle.

Je te donnerai les clés du Royaume des cieux : tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. » Alors, il ordonna aux disciples de ne dirent à personne qu'il était le messie.

Dimanche 3 Septembre 2017